

# Comercio local realiza balance negativo de ventas navideñas

**FIESTAS.** Comerciantes señalan que, aunque hay gran afluencia de personas, las compras han sido pocas. Los productos más demandados son juguetes y regalos prácticos. Usuarios afirman que prefieren opciones que permitan pagos a crédito o adquirir productos a través de internet.

Verónica Salgado  
 cronica@australosorno.cl

A pocas horas de la celebración de Nochebuena y Navidad, cientos de personas circulan por el centro de la ciudad. Sin embargo, este movimiento no se refleja en las ventas que enfrenta el comercio local, una realidad que preocupa a los locatarios, ya que esta temporada es la más importante del año en términos de ganancias, y muchos están acumulando mercadería adquirida específicamente para estas fechas.

Por otro lado, los consumidores manifiestan estar optando por regalos más modestos, utilizando principalmente tar-

jetas de crédito y priorizando las compras en grandes tiendas. A pesar de ello, los productos más solicitados son juguetes, tanto nuevos como reciclados, inspirados en superhéroes, series infantiles como Paw Patrol, Bluey y Bingo, La Granja de Zenón, y películas como Intensamente, Toy Story y Garfield, entre otros.

Además, los regalos prácticos como mochilas, bolsos, vestuario y artículos para el hogar también tienen alta demanda, con una amplia variedad de precios en el comercio local. Aun así, los locatarios mantienen la esperanza de que las ventas mejoren hoy, considerando que muchas personas suelen dejar las compras para última hora.



LOS JUGUETES REICLADOS TAMBIÉN SON UNA OPCIÓN EN ESTAS FIESTAS, COMO LOS QUE OFRECE JUGUETERÍA OZ EN EL BARRIO LYNCH.

**“Ha estado bastante lento porque la gente no está comprando, al menos no en este sector. Claramente, prefieren adquirir productos a crédito”**

Mario Uribe  
 Comercio Barrio Lynch

## COMERCIO LOCAL

El comercio local registra un elevado movimiento de personas en los días previos a Navidad. Sin embargo, las cifras de ventas están lejos de las expectativas de los comerciantes, a pesar de que las Fiestas de Fin de Año suelen representar la temporada más favorable para el sector.

El presidente de la Cámara de Comercio del Barrio Lynch, Mario Uribe, destacó que, aunque el flujo de personas en el centro es alto, este no se traduce en un aumento significativo en las ventas.

“Ha estado bastante lento porque la gente no está com-

prando, al menos no en este sector. Claramente, prefieren adquirir productos a crédito. Comparado con años anteriores, la situación está complicada. Esperamos que hoy sea un buen día de ventas porque muchas personas suelen comprar a última hora”, comentó Uribe.

Una alternativa que ha tenido cierto éxito, aunque no al nivel de años anteriores, son los juguetes reciclados. Estos productos, en su mayoría de origen estadounidense, son originales de marcas reconocidas como Fisher-Price, Pixar, Hasbro, Chicco, Disney, Marvel, Mattel, Hot Wheels, Nerf y Lego. Algunos incluso conser-

## Super Oportunidades

Elimina las avispas  
**CON VESPUGARD**

**COVEPA**  
 La mejor solución

www.covepa.cl



Entre los factores que explican la baja en las ventas navideñas se encuentran el alto costo de la vida, los bajos ingresos, el desempleo y la crisis económica que atraviesa el país. Esta disminución en las ventas es la peor registrada desde 2019, cuando la crisis social de octubre impactó el comercio hasta diciembre, seguida por los efectos de la pandemia de covid-19 en 2020.

Dirigentes del comercio local aseguran que, incluso en plena pandemia, las bajas en las ventas durante el mes de diciembre no fueron tan críticas como ha estado ocurriendo en la actualidad.

## 25 diciembre

es feriado obligatorio e irrenunciable para el comercio, por lo que estará todo cerrado- incluidos supermercados- pudiendo funcionar sólo negocios de barrio atendidos por sus dueños.

(viene de la página anterior)

-van su empaque original, al haber sido expuestos en vitrinas o provenir de temporadas anteriores.

Juguetería Oz, ubicada en Patricio Lynch 1765 B, desde hace 15 años ofrece juguetes reciclados, destacándose peluches de todos los tamaños y colores con precios desde \$500. También se encuentran figuras originales de Disney, los superhéroes de Marvel, The Avengers, Pequeño Pony, Guerra de las Galaxias, entre muchos otros, con precios que parten en mil pesos.

“La venta está lenta, pero es porque es una fecha importante para el comercio y que esperamos estar preparados. Tenemos juguetes nuevos y reciclados, así como disfraces que siempre son muy buscados para regalar. Los peluches son un clásico que siempre es buscado como opción de regalo o los autos. En el caso de los juguetes reciclados nosotros los preparamos y quedan impecables, es más, en algunos casos vienen incluso con sus

cajas originales. Es una opción cada vez más buscada”, explicó Elba Henríquez, administradora del local, que atiende de lunes a viernes de 10.00 a 19.00 en horario continuado y los sábados de 10.00 a 17.00 horas.

Comerciantes del sector de Rahue Bajo reconocen que las ventas han estado lentas, aunque siguen siendo mejores que el resto del año.

Fabiola Cárcamo, quien tiene un emprendimiento en calle Chillán, señaló que “esta es mi primera Navidad vendiendo, pero las cosas han estado mejor que el resto del año, aunque todos dicen que está lento en comparación con fechas similares en años anteriores. La verdad es que, en mi caso, por donde más ventas tengo es a través de ofrecer los productos por internet, que creo que es un nicho que la gente prefiere por comodidad”, comentó.

### MÁS BARATOS

Juan Pablo Carrasco llegó hasta el sector de calle Chillán en

## \$500 pesos parten

los precios de juguetes en las tiendas locales, que siguen siendo una de las alternativas más buscadas, especialmente peluches y figuras de reconocidas marcas.

## 19 horas

es lo más tarde que funcionará la mayoría del comercio establecido durante la jornada de hoy para dar cumplimiento a la normativa vigente.



LA VENTA DE MOCHILAS Y BOLSOS ES UNA OPCIÓN, COMO EL LOCAL DE PATRICIO LYNCH 1536 LOCAL 11.

busca de regalos, dado que en el centro resulta muy complicado movilizarse. “El problema no es para los peatones, es

para encontrar estacionamiento, y además sale caro porque te demoras. La verdad, compré los regalos más grandes

con las tarjetas de crédito de las multitiendas, pero busco regalos que sean complemento sólo en el caso de los niños por-

que, la verdad, la situación no está como para comprar muchos regalos a todo el mundo. Prefiero tener una buena cena de Navidad y Año Nuevo”, señaló.

En tanto, Marcela Aguilar, quien vino desde Río Negro a realizar sus compras, también optó por utilizar crédito. “Sé que es muy a última hora, pero vienen las ofertas, entonces se encuentran productos un poco más baratos. Aunque, en general, los comerciantes más pequeños suelen tener las cosas mucho más caras que las grandes tiendas, por eso uno prefiere comprar en el retail”, explicó.

Vicente Palacios apenas ayer lunes tuvo dinero para poder hacer algunas compras navideñas. “Creo que a muchas personas les pasó que recibieron dinero muy justo y andamos a última hora, pero tampoco para comprar tanto. Serán unas fiestas austeras para muchas familias, pero siempre dicen que lo importante es el amor”, comentó. 